

Continúa la victoriosa marcha de las tropas nacionales en el frente de Santander

Se han ocupado Giralaco, Las Devotas, Bárcena de Pie de Concha, La Guarda, Corono, Pujayo, Los Llanos, Peña Orcenal, el alto de Las Rasgasas y Montrano. - Hasta ahora se han hecho diez mil prisioneros. - Los veintidós batallones rojos, que se hallaban en la bolsa, prisioneros o aniquilados. - Dos intentos de ataque de los rojos en Oviedo, fueron rechazados

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 18 de Agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya y de León. -- Sin novedad. Frente de Asturias. -- Durante la noche última, el enemigo intentó dos ataques al sector oriental de Oviedo, previa preparación de artillería, a intenso fuego de fusilería y armas automáticas siendo enérgicamente rechazado y dejando, frente a nuestras posiciones, más de cien muertos, cincuenta y seis fusiles y varias cajas de bombas de mano.

Frente de Santander. -- En el día de ayer, además de los pueblos y posiciones que se mencionaron, fueron ocupados Giloco y Las Devotas.

Hoy ha continuado el rápido avance de nuestras tropas que han ocupado Bárcena de Pie de Concha, La Guarda, Pujayo, Los Llanos, Peña Orcenal, el alto de Las Rasgasas y Montecano, que eran los objetivos que se les habían señalado.

En la noche pasada se presentaron, en nuestras líneas mil setecientos milicianos, la mayor parte de ellos con armamento, y hoy han sido numerosísimos los presentados y los prisioneros hechos. Las tropas legionarias tienen, en su campo de concentración, más de cuatro mil setecientos prisioneros y las demás fuerzas han hecho un número aproximadamente igual; resultando que, en total son, hasta ahora, unos diez mil y todavía siguen cogiéndose y presentándose muchos.

Se confirma que los veintidós batallones enemigos, que había en la bolsa, han quedado prisioneros o destruidos.

El material que los rojos abandonan sigue aumentando extraordinariamente. Las tropas legionarias han cogido otros tres cañones más.

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

Salamanca, 18 de Agosto de 1937. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado

DOCUMENTOS SOBRE LAS ENTREGAS DE ARMAS FRANCESAS A LA ESPAÑA ROJA

Ochenta millones de francos para el deporte de la aviación e instruir pilotos menores de veinte años

(POR TELEGRAMA)

Berlin, 18. -- El "Voelkischer Beobachter" escribe, bajo el título: "Documentos sobre las entregas de armas francesas a la España roja", que se tienen pruebas de la intervención de aviadores franceses, con aviones franceses, al lado de Valencia.

El periódico publica una fotografía del libro de a bordo de un aviador francés, quien (asi dice el periódico) prueba la intervención francesa, bombardeando poblaciones de la España nacional.

El periódico se basa en unas publicaciones detalladas del periódico parisino "L'Action Française", y escribe, en el mismo momento en que la atención del mundo demasiado olvidada, se concentra en el Extremo Oriente.

Se reciben noticias de que, precisamente en este momento, el dictador de la Unión So-

viética, Stalin, anuncia una intensificación de la acción de apoyo a favor de la España bolchevique. Pero, además, llegan a conocerse hechos que de nuevo prueban que la participación francesa, en la asistencia a favor de la España roja, no tiene ningún motivo de esconderse modestamente, detrás de la acción rusa.

El periódico continúa diciendo que la asociación popular para el deporte de la aviación, apoya a los pilotos franceses y el propietario del libro de a bordo, arriba mencionado, ha recibido del Estado, la cantidad de ochenta millones de francos para fomentar el deporte de la aviación y para instruir a los pilotos de menos de veinte años de edad.

Este caso aislado, prueba que la subvención oficial, sólo se destina a dar la instrucción a pilotos de la España roja.



PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Julián Martín Hernández

Agente de Investigación y Vigilancia. Murió gloriosamente por Dios y la Patria a los 28 años de edad en Calatayud, el día 21 de Agosto de 1937

Su desconsolada esposa doña Carmen Pérez, padres don Felipe Martín y doña Maximina Hernández, padres políticos don Mariano Pérez y doña Pilar Sánchez, hermanos, hermanos políticos, abuelos y demás familia.

SUPPLICAN a sus amistades una oración por su alma y asistan a la Misa que se celebrará el día 21 a las 9:30 de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios.

Alegría en los campos liberados de Santander

Por «SPECTATO»

Reinosa, 18. -- Esta velocidad de nuestra ofensiva, amenaza con acabar con los huesos de cuantos nos empeñamos en seguirla.

Nos despedimos con un ¡Arriba España! de los Jefes y Oficiales amigos y cuando, al día siguiente, volvimos allá... el diluvio. Los oficiales se fueron más adelante y las tropas, entusiasmadas, marcharon con ellos. Y allá, atrás de ellos vamos nosotros hasta el límite, que consiente el Mando y el vehículo.

Apenas puestos en camino, esta mañana, nos detuvimos en Aguilar de Campó, el pueblo que, aún hace cuatro días escasos, estaba cerca de la frontera de las líneas de fuego, para contemplar el espectáculo de dos trenes que partían con más de noventa prisioneros, cada uno, hacia la retaguardia nacional.

Más allá en unos amplios barracones -- oficinas improvisadas -- se procedía a la filiación de otros cuatrocientos ochenta muchachos, que rojos, suecos, quebrantados, acabados de entregarse a nuestras tropas por el sector más próximo. El espectáculo de estos desdichados es inenarrable. No hay un rostro que no tenga huellas de hastío, de dolor. Y en todos los entreciegos hay una arruga de amenaza y de asco contra los que les han engañado

y arrastrado a esta terrible tragedia.

He continuado, después, mi carrera, para entrar en Reinosa, donde el tráfico se ha multiplicado hasta lo inconcebible.

Y en mi afán de correr por la zona liberada, llegué al pueblo de Campillo, conquistado ayer y que hoy ofrecía un aspecto de feria. Las muchachas paseando por la carretera, constituían una nota de extraordinaria animación.

Después, seguí adelante hasta alcanzar las avanzadas situadas en un lugar, que no he de decir, pero sí puedo afirmar que, he dado vista a Ivalle de Cabuérniga.

Terminado este paseo, he regresado a Reinosa y de

aquí he marchado hacia el este por la carretera directa hasta Corconte. Este maravilloso rincón hace unos días que parecía infranqueable.

Un aspecto de esta región, que gusta me ha sorprendido. La gente vuelve a sus hogares, tan apresuradamente, que parece como si le faltase tiempo para retornar a las faenas agrícolas. Los campesinos traen con ellos a sus ganados, que los rojos no se pudieron llevar, porque la debandada fué tan instantánea que las huestas bolcheviques sólo tuvieron tiempo para emprender una precipitada fuga.

Como si la fatiga no tuviese nada que ver con nuestros soldados, éstos prosiguen el avance y después de conquistar la sierra de San Martín, han llegado hasta el pueblo de Bárcena de Pie de Concha. Esta conquista, realizada sin disparar apenas un tiro, me releva de todo el estrés, pues la consulta del mapa, será mucho más satisfactoria que todo lo que yo pudiese decir con respecto a la jornada de hoy y al anuncio de otras muy inmediatas. No es posible sustraerse al comentario final, ante el espectáculo de la maravillosa liberación de la Montaña.

Es impresionante el exodo de hombres y mujeres, que acuden a nuestras filas huyendo del marxismo y sobre todo de la venganza de los cabecillas. Por lo que toca a los milicianos, son verdaderos batallones íntegros los que vienen a nuestro campo; todos ellos declaran, con una coincidencia absoluta, que los mandos enemigos o han huido o están escondidos en la sierra.

Dentro de pocos días, el frente de Santander pasará a ser un sueño. Esta desmoronación, estas pérdidas de todo el material de guerra abandonado, esta caída vertical del frente santanderino, terminará en breve plazo con la conquista, para España, de una de sus provincias más queridas, que será gloria inmarcescible para el Caudillo, que concibió esta genial operación.

Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador. Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.

Crónica del frente santanderino

¡A 40 kilómetros de Santander!

Por EL TEBIB ARRUMÍ

Nadie nos puede regatear a los cronistas de guerra la más exacta profección profesional que contamos, palabra por palabra, la verdad, solo la pura y llana verdad. Por ejemplo, todos, sin excepción, hemos asegurado que el enemigo del frente de Santander ha sido derrotado de forma tan aplastante, que no cabe esperar que pueda rehacerse en mucho tiempo.

Voy a dar pruebas. Primera, desde el primer día, desde el sábado en que las primeras brigadas de Navarra, realizaron aquel genial movimiento, de no sé, que nos dió la posesión de la sierra de Valdecebolla. Hasta hoy, que nos hemos situado a menos de cuarenta kilómetros de Santander, no ha realizado el enemigo ni un solo contraataque en todo el frente. Prueba segunda; y con ella va la crónica del triunfo del día, que también nos lo han dado esta mañana.

Las columnas que estaban al norte de Reinosa, a diez kilómetros más adelante de la recién conquistada ciudad, han hecho un nuevo avance, vertiginoso, de doce a catorce kilómetros, en dirección a Torrelavega a no más de veinticinco kilómetros de esta importante ciudad. Han seguido por el valle de Bisoña, mientras que otras dos columnas, también, resguardaban el flanco derecho e izquierdo, avanzando por las cumbres de la divisoria topográfica.

Con este raudo avance y otros tantos hechos en Bárcena de Pie de Concha y hemos conquistado, luego, otros varios pueblos como Cobosa, Peña Orcenal, todos ellos posiciones tácticas de primer orden. Pero ahora viene lo de la prueba de la aplastante derrota del enemigo. El caso es que esta operación, de tanto fondo, ha constituido en lo que se llama, en términos técnico-militares, una marcha logística. ¿Sabéis los que me leen lo que quiero decir esto? Pues eso quiere decir que es una operación que se prepara y realiza hasta contando los minutos del reloj, su poniendo que no se va a tener enemigo enfrente, aunque, claro está, con la previsión necesaria por si lo hubiera. No lo ha habido. Tampoco las

brigadas legionarias, en otros pequeños avances que han hecho en su sector situándose en posiciones convenientes para apoyar futuros y prontos avances, han tenido que vencer resistencia de ninguna clase, por que no han tenido enemigo que se les opusiera a su marcha triunfal y logística. Baste decir que al llegar a Bárcena de Pie de Concha había dos batallones asturianos y estos hombres, en lugar de resistir a los primeros tiros, han corrido lo

mismo que los milicianos santanderinos. Tampoco callamos los cronistas a nuestro público decir, que dentro de la bolsa que había mos cerrado, con la operación de ayer, quedaban muchos milicianos dispuestos a entregarse. Ya es conocido el número asombroso de prisioneros internados en los campos de concentración, en los cuatro pasados días. Pues bien, ese número se acrecentó anoche con la llegada de mil setecientos milicianos, que con

LA POLICIA FRANCESA DESCUBRE EN UNA FABRICA DE LADRILLOS OBRAS DE ARTE ROBADAS EN ESPAÑA POR VALOR DE SESENTA MILLONES DE FRANCO

Paris, 18. -- En Aixlesthermes, cerca de la frontera franco-catalana, se dice que la policía francesa descubrió en una fábrica de ladrillos, obras de arte, procedentes de España evaluadas en sesenta millones de francos.

Según parece, fueron robadas por los anarquistas, depositadas en suelo francés para su seguridad.

Entre las obras de arte, se encuentran cuarenta y siete cuadros al óleo de pintores famosos, catorce barras de plata de treinta kilos cada una. Además, se encuentran en el depositado un arsenal de municiones y gases tóxicos.

Los antiaviones dispararon y ayer huyó hacia Andújar. Avión voló también un aparato rojo sobre el pueblo de El Carpio, arrojando una bomba que solamente causó daños en dos casas de las afueras, sin hacer víctimas personales.

El aparato huyó a toda velocidad ninguna víctima.

otros se pasaron a nuestras líneas, por el sector de Aguilar de Campo, y en la mañana de hoy, dos batallones completos, con sus cuatro compañías de fusiles y una de ametralladoras, cada una con sus jefes y oficiales, ganado carros, etc., y en correcta formación, se dirigieron a nuestro campo, por este mismo sector. Y por cierto que verían de extraña traza pues llevaban, a pesar de lo que quemaba el sol, las camisas rasgadas lavadas y puestas en las bayonetas de los fusiles y bien en alto. Así, desde lejos, al avanzar, el efecto que producían no eran el de una tropa regular, sino el de un tenderete de la vanderas puesto en marcha por una singular prodigio, o bien como una legión de espantapájaros, como los que los muchachos suelen colocar en el campo para librar los frutos de los gorriones. Ellos iban así, porque declararon, que cuando salieron de entre las breñas, donde habían decidido entregarse en masa, y entraron en la carretera que había de llevarlos hasta nuestras líneas, fueron descubiertos por una escuadrilla de cazas nuestros, que picaron para ametrallarlos, contentándose solo porque los jefes de los batallones habían tenido la previsión de sustituir sus banderas rojas, por lienzos blancos que agitaban angustiosamente, hasta que vieron que nuestros pilotos, se habían percatado de que aquellos mil docientos hombres, eran hombres de paz, de paz después de la paliza que les propinamos anteayer. Pero al fin, en la mañana de hoy, estos hombres decidieron trabajar por la Patria.

Los jefes de estos batallones, han dicho que acordaron rendirse con el asentimiento de todos sus soldados, sin una sola excepción al ver que los mandos les habían abandonado, tan que no les dieron la noticia de estar copados, y mucho menos la orden de retirarse. En fin, ¡para dar órdenes estarían los hombres! Habrá que ver lo que estarán ordenando en estos momentos los responsables políticos. Algo así como esto: "Comarada, chéfer; pisa a fondo el acelerador y a todo meter no pares, por lo menos hasta Gijón."

CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A 9

Doña Gracia Luengo Vázquez

Falleció ayer, a los 65 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo don Francisco Pérez Barragán; hijos Enrique, Francisco, Mercedes, Anita, José, Gracia, África y Carmen; hermanos; hijos políticos; nietos y demás familia.

Al participarle tan sensible pérdida, le RUEGAN asistir al sepelio, que tendrá lugar hoy a las 15 horas, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Vivia: Carretera del Serrallo, 12.

El duelo se recibe en el Puente del Cristo.

UNA PRETENDIDA OFENSIVA ROJA PARA DISTRAER LAS FUERZAS NACIONALES QUE OPERAN EN EL FRENTE DE SANTANDER

Lo que dice "El Socialista"

(POR TELEGRAMA)

Madrid, 18. -- Muchas periódicos expresan la necesidad de realizar una ofensiva semejante a la todavía reciente de Brunete, a fin de distraer a las fuerzas nacionalistas que atacan en el frente de Santander.

Parece que los militares rojos tienen la intención de dar respuesta a la ofensiva nacional, pero se ignora, todavía sobre qué frente se producirá el nuevo ataque.

"El Socialista" no cree que pueda producirse otra vez en el frente de Madrid y tiene dudas respecto a los frentes del Este, por la paralización que caracteriza a los de dicha región. Mas, declara, que de cual quier manera que sea, será necesario encontrar el medio de ayudar a los frentes del Norte.

Posiblemente, los avances en el de Teruel, es una respuesta favorable a ciertas indicaciones.

EL CONGRESO DE LOS "SIN DIOS" SE CELEBRARÁ EN LONDRES Y NO EN BRUSELAS COMO SE PENSABA

(POR TELEGRAMA)

Bruselas, 18. -- El órgano de Bruselas, del partido comunista "La Voix du Peuple", informa que el congreso de los "Sin Dios", organizado por Moscú, tendrá lugar en Londres, en lugar de celebrarse en Bruselas, según se había proyectado primeramente.

Hubo de abandonarse el proyecto, a causa del clamor público en toda Bélgica, que protestaba contra las autoridades por autorizar la celebración de semejante congreso en territorio belga.

Se cree, fundadamente, que este es el motivo por el cual los organizadores han creído conveniente cambiar el proyecto y elegir a Londres, como lugar de la reunión.

LA RUSIA SOVIÉTICA BUSCANDO CONFLICTOS PARA LA ESPAÑA NACIONAL

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, 18. -- La Rusia soviética, por boca de Stalin, su representante diplomático y la prensa, viene diciendo, con reiteración, que su apoyo a los rojos de Valencia, no se limitará al envío de hombres, materiales y de guerra, sino que se hará extensivo a los bureaux internacionales de Ginebra y del Comité de No Intervenir.

Malsky no ha tenido ya el menor inconveniente en quitarle la máscara de hipocresía con que venía cubriendo sus acciones.

Cabe pues, suponer, que nos hallamos en pleno ejercicio de la doctrina leninista: el desencadenamiento de conflictos de carácter internacional.

A todo trance hay que buscar dificultades y conflictos para la España nacional.

Y como la actuación de los aviones en el Mediterráneo, no parece haber dado el resultado apetecido, parece ser que ahora se encuentra en el puerto de Cartagena un submarino ruso, en perfecto estado de servicio, el cual no sería de extrañar, entrase próximamente en acción para ver de provocar un serio incidente en el Mediterráneo.

LA DECISION DE FRANCIA DE NO ADMITIR MAS REFUGIADOS CAUSA PEOR SAR GENERAL EN SANTANDER

Nuevas gestiones para poder utilizar barcos extranjeros para la fuga

Santander, 18. -- La decisión francesa de no aceptar más refugiados en Francia, ha causado aquí, general consternación.

Sin embargo, se pretende hacer, por mediación del Comité de España en Londres, una última gestión, a fin de que los cinco barcos que se encuentran ya en el Norte de España, en busca de refugiados vascos, doce mil de los cuales están a punto de marchar, puedan obtener el oportuno permiso para desembarcarlos si los toman a bordo.

La gestión tendrá, además, una segunda parte, la de que se apruebe la evacuación de los refugiados de Santander, dando las autoridades de Santander, a cambio de obtener lo que demandan, las garantías necesarias de que en el futuro, los refugiados serán conducidos al este de España.

También se darán garantías de la sanidad de los refugiados.

NOTA DEL DIA

Ruedas de Molino de exportación

Desde una emisora roja de extracorta de Madrid ha pronunciado un discurso el ex-sacerdote y ex-vicario de la Iglesia de San Ginés de Madrid, Francisco Lobo y han sido tan incongruentes y tan paradójicas sus palabras que para no caer en su falta de sentido, no las recogimos íntegras.

Sin embargo tenemos que recoger una de sus afirmaciones: —En la España roja— dijo— no se conoce el caso de la persecución religiosa y los excesos que se atribuyen al pueblo fueron provocados por algunos sacerdotes.

Y terminaba diciendo: —No puede señalarse ni un sólo ataque serio al dogma ni a la moral, en la España roja. Y se tienen toda clase de respetos para la religión.

¡Qué bien cuadra en esta ocasión, el refrán: "El diablo haría de carne se metió a fraile!"

Esto es lo que parece que pretende el Gobierno de Valencia, que organiza auténticas misas negras, como la celebrada el pasado domingo en la ciudad del Turia, según comunica un despacho de París que dice lo siguiente:

"El domingo se celebró en Valencia la primera misa después de la iniciación de la guerra, a la cual asistió oficialmente el Gobierno de la República. Leyó la misa un miliciano vestido de uniforme."

Y agrega el telegrama parisino: "Esta misa según deseo firme de Negrin, será el principio de una nueva era de esplendor de la Iglesia en la España roja."

Nos asustamos de estos propósitos. Y pensamos en Indalecio Prieto, Zugazagoitia, Negrin y Ayzagá, arrodillados y contritos.

Si es cierto que quieren dar esplendor a la Iglesia, les damos trabajo. Con decir que no queda en pie ni un templo, ni existe ya ningún sacerdote conocido en su zona, exponemos lo suficiente, para hacerle idea de la improba labor que les aguarda.

Pero, Indalecio Prieto, gitano de Bilbao, no consigue engañarnos por mucho que haya tenido y esquilado el burro viejo de una democracia inexistente. Las ruedas de molino que fabrica están destinadas a incautos o hambrones, y que son de tres clases: los motines que dicen, han sufrido en nues tra retaguardia, los mítines de un cura, renegado y las misas negras, que celebran en Valencia.

Pero, hoy como hace unos días, le decimos al Ministro de la Defensa marxista:

Indalecio Prieto: Cuidado, te vigila de cerca la Guardia Civil.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra
Sábados y domingos: de 10 a 12

Comerciantes Industriales
Contratistas de obras, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-8-8



GRANDES EXISTENCIAS
AGENCIA OFICIAL ZEISS

CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE
Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1.
(Pida catálogo ilustrado que se le enviará gratis)

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOVONOS
PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)
Soberanía Nacional 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alva o Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.
En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO., Consignatario.
En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

¿Un Jerez?

Jandilla

¿Un Coñac?

Fundador

¿Un Champán?

Domecq



Desir Domecq es decir calidad

Anecdotario del Soldado

Fiesta de San Lorenzo en Huesca. Los rojos amenazan a los nobles aragoneses con la bravata de que no tendrán fiesta. A esto un mozo de la tierra rruca contesta a la provocación marxista, con un "¡o veremos!" La ciudad se encuentra muy en galanada. Viste de gala Huesca. Gran bullicio, alegría por todas partes.

Sale la procesión por las calles, siendo presenciada por un gentío inmenso, que asiste a esta manifestación de fervor religioso.

Llega la noche y una iluminación fastuosa brilla, dando al ambiente un aspecto maravilloso.

El simbolismo de la fiesta ha llegado hasta las líneas enemigas.

Si no tiras —dicen los nuestros— os cantaremos una jota. La promesa de no abrir fuego se formaliza y uno de los batallones eleva una jota al cielo, que es escuchada con especial atención por los rojos. Hasta casi con cierto silencio religioso, si no fuera porque en ellos la religiosidad está muerta, podría decirse que la escucharon.

Aplaudiendo la jota popular. De pronto un hombre recio les canta esa jota que dice con su letra tan expresiva que el que no sienta el viva España no es digno de ella.

Al cantar esta jota, se oírían un gran barullo en las filas marxistas, donde a pocos aragoneses se han oído con gran placer. Parece que alguien ha dicho viva España, y han caído sobre sus espaldas algunos golpes rudos y salvajes.

De madrugada aparecen en nuestras líneas siete milicianos aragoneses, a quienes llegó la copia de la noche anterior al alma.

Signe Madrid dando pruebas de su espíritu zumbón. No mueren e ibuen humor y así uno de esos días un gracioso y conocido cómico en un escenario, decía:

No me explica lo que les sucede a los panaderos que no pueden atender las necesidades de abastecimiento en la capital. Es verdad que hace dos meses los trigos estaban hasta aquí solamente (Señala con la mano una altura poco importante).

Sigue explicando que sin embargo ha ido creciendo, a tal punto que ha llegado hasta aquí (Señala en el ángulo reglamentario el salto nacional con el brazo alto).

Es, poco dudoso el porvenir dentro de este ambiente rojo, que pueda seguir a estos artistas ingeniosos...

De verdad es que el clásico humor español de los madrileños es inagotable.

Por ejemplo..

Los principios de autoridad son tan respetados en la zona marxista, que los encargados de hacerlos cumplir, no se ven nunca obligados a usar sus facultades augustas.

Por ejemplo. Por "El Diluvio" de Barcelona, publicado el pasado día 12, sabemos que en el palacio de justicia se había ordenado que sólo fuese permitida la entrada a los empleados. Esto fue debido, porque una manifestación tumultuosa se había dirigido a dicho edificio para linchar al presidente y magistrados, por haber condenado a un mes de cárcel, a un "inocente" afiliado a la C. N. T. que había dado muerte a dos socialistas.

Los manifestantes estimaron excesiva la pena y habían decidido la aplicación de una buena justicia por su cuenta.

Al lado de los rojos no lucha ni un solo extranjero, todos son españoles. Es por tanto extremadamente falso que la U. R. S. S. preste ayuda a la España marxista, así como de que existan puntos de contacto con Rusia.

Por ejemplo: La nota del ministro de gobernación del gabinete rojo de Valencia, que fue leída a las nueve de la noche, el pasado día 14, por la emisora C. A. R. dice, que habiéndose observado algunos ataques en la prensa contra Rusia, advierte que el periódico que así proceda será suspendido inmediatamente.

A continuación exponía, que no había derecho a insultar a un país, como el de Rusia, tanto apoyo había prestado, presta y prestará a los bolcheviques españoles.

Así decía textualmente la referida nota radiada.

En la zona roja ya se terminaron las revueltas y las luchas sangrientas. Ya no hay líos entre los elementos extre-

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Debido al intento estúpido que esta región y otras del Mediodía de la Península sufren, se hace preciso limitar durante algunas horas el suministro de agua a la población, con objeto de que elevándose el nivel de los depósitos, pueda llegar al abastecimiento a las partes altas de la Ciudad.

Esta es la razón por la que se avisa al público que a partir del próximo día 22 y hasta nueva orden quedará cortada total mente el agua desde las once de la noche a las seis de la mañana, debiendo por consiguiente el vecindario hacer el acopio que necesite para esas horas.

Ceuta 18 de Agosto de 1937.
El Alcalde FERNANDO LOPEZ CANTIL.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Cass Baexa)
Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número 8

El Traslado del Conservatorio al Local de la Estación de Autobuses

En nuestra entrevista con el Alcalde de la ciudad don Fernando Lopez Cantil, el informador preguntó a nuestra primera autoridad Municipal el día del traslado del Conservatorio de Música y Declamación de Ceuta, que en la actualidad se encuentra en el local apropiado al construido expresamente en lo que es la Estación de Autobuses hace tiempo terminada.

El señor Alcalde, prometió que se entrevistaría con el Inspector de Enseñanza señor Salazar con objeto de activar dicho traslado puesto que muy bien pudieran habilitarse los locales dedicados al Conservatorio aunque por ahora no funciona la Estación de Autobuses lo que daría lugar a que los exámenes que se han anunciado para el mes de Septiembre se celebrasen en el nuevo local.

A nuestro entender este traslado debería hacerse rápidamente ya que como decimos el local se halla completamente terminado y entregado al Ayuntamiento lo que evitaría que el amueblado del Conservatorio, se perjudicaría al estar almacenado sin cuidado de ningún género.

El Conservatorio Municipal de Música de Ceuta que cumple a la perfección su labor pedagógica nos da imprescindible necesidad ya que es el único Centro de esta índole con que contamos en todo el Norte de Marruecos.

Información Municipal

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE HACIENDA PÚBLICA

Hace Saber: Que la recaudación voluntaria del 3.º trimestre del corriente ejercicio concepto industrial y otros, tanto Ordinaria como Accidental tendrá lugar en esta Ciudad de Ceuta los días Veinte al veintinueve del presente mes de Agosto y horas de 9 a 12 y de 16 a 18 en la oficina recaudatoria calle de Alfau número 13 2.º.

También se participa a los señores que tengan hechas operaciones de préstamos hipotecarios que los recibos por utilidad del 2.º tarifa correspondientes al año 1936 queda comprendida su cobranza voluntaria en las fechas y horas ya indicadas.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI
Administración de fincas
Velarde, 22, pral.
—(o)—
SE NECESITA. Cocinera y criada para cuerpo de casa.
Agustina de Aragón número 2
Entresuelo número 5.

Lea V. EL FARO

El director de «El Faro de Ceuta»

Desde hace dos días, nuevamente se encuentra entre nosotros, después de haber permanecido en Tetuán unos días de descanso, director estimado compañero, nuestro de este diario, don Blas Rafael de Vega, quien se ha reincorporado a sus funciones.

Con tal motivo, nuestro también querido compañero y redactor-jefe, D. Salvador O. Troya, que durante su ausencia asumió la Dirección, ha pasado de nuevo a hacerse cargo de la jefatura de Redacción.

Dámosle nuestro saludo de bienvenida al señor Vega.

SEGUN PRIETO LA FALTA DE TRANSPORTE FUE LA CAUSA DE SU DERROTA EN BRUNETE

Valencia, 18.—Como es sabido, Indalecio Prieto trató de culpar del terrible desastre que sufrieron los rojos en Brunete a los generales y oficiales de su Ejército, pero en vista de que de cargar la responsabilidad a la deficiencia de los transportes por carretera, únicos existentes en la zona roja, ya que los ferroviarios apenas si funcionan.

Hoy se ha facilitado una extensa nota en la que se dice que ese debe remitir al Ministerio de Transportes de todo el material de transporte en poder de las Corporaciones, ayuntamientos y sindicatos.

El incumplimiento de esta orden lleva aparejada la imposición de graves sanciones.

Colonia Tarifeña

Próximo el 8 de septiembre, festividad de Nuestra Excelsa Patrona de Tarifa la Santísima Virgen de la Luz, se invita a todos los tarifeños residentes en Ceuta se pasen por el domicilio de don Juan Araujo a depositar el donativo que anualmente tengan costumbre para sufragar los gastos de la función religiosa de dicho día y funeral por los caídos de nuestra querida tierra cuyos actos tendrán lugar en la Parroquia de Nuestra Señora de África los días 8 y 9 de septiembre.

¡Viva la Santísima Virgen de la Luz!
¡Viva el Caudillo de Nuestra España!
¡Arriba España!

Conservatorio Municipal de Música y Declamación

(Validez oficial, Orden Ministerial de 27-11-1935)
Convocatoria de agosto

Curso 1936-1937
ENSEÑANZA LIBRE

Para conocimiento de los interesados por el presente se hace constar, que a partir de esta fecha y hasta el 31 del actual y durante las horas de las diez a las doce, queda abierto en el Negociado 2.º del Ayuntamiento, el plazo de matrícula para los exámenes que tendrán lugar en el próximo mes de septiembre de todas las enseñanzas elementales y superiores pertenecientes a este Conservatorio y que oportunamente se anunciarán.

Tanto para formalizar las matrículas de pago como las gratuitas, se seguirán las prescripciones que se encuentran expuestas en el tablón de anuncios del Ayuntamiento.

Ceuta, 19 de agosto de 1937.
II Año Triunfal
LA DIRECCION

Recaudación de Contribuciones de Hacienda Pública

Hace Saber: Que la recaudación voluntaria del 3.º trimestre del corriente ejercicio concepto industrial y otros, tanto Ordinaria como Accidental tendrá lugar en esta Ciudad de Ceuta los días Veinte al veintinueve del presente mes de Agosto y horas de 9 a 12 y de 16 a 18 en la oficina recaudatoria calle de Alfau número 13 2.º.

También se participa a los señores que tengan hechas operaciones de préstamos hipotecarios que los recibos por utilidad del 2.º tarifa correspondientes al año 1936 queda comprendida su cobranza voluntaria en las fechas y horas ya indicadas.



MACHARNUDO
"LA RIVA"
Depositarlo en Ceuta
AGENCIA FAUBLETT
Agencia DELGADO
Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones
Casa en Tetuán

¡Españoles de la retaguardia! ¡Cumplid con vuestro deber de patriotas!

¿Cómo?

Comprando el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA"

Consta de 16 páginas Cuesta 25 céntimos
Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente
En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, deleitando LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chistes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores

¡Comprad "LA AMETRALLADORA"

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. CEUTA

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos
Subdirector en Ceuta
LUIS UTOR GUERRERO
González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4

La Espiga de Oro

Pan español, francés y vieno.—Especialidad en pan moruno.—Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8
CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)
Se admiten alumnos
INTERNOS EXTERNOS
MEDIOPENSIONISTAS
La matrícula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NUMERO 280

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rehúsen los cigarrillos hechos con pioduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo que expenden ciertos desaprovechados intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

¿Quiere usted comprarse un estúpido corte de traje barato y de buen gusto?

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO
El más moderno hasta hoy conocido. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma Academia. Confeccionarán sus trajes. Se garantiza la enseñanza. Horas: de 11 a 1, de 4 a 6 y de 6 a 8
González Besada núm. 1, (esquina a Soberanía Nacional)
Teléfono, 7-9-8

MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

La sesión de ayer del Ayuntamiento

Ayer tarde a las seis en punto se celebró la sesión ordinaria que estaba anunciada en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde de la ciudad don Fernando López Cantí con la asistencia de los señores señores Guillén, Cortés, Jiménez, Olmedo, Aldazabal, Rodríguez Pellón, Carmona, Santacruz, piaz Muriel, Fotous y Maeso.

LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR

Por el secretario de la Corporación don Alfredo Meca, fue leída minuciosamente el acta de la sesión anterior, la cual fué aprobada por unanimidad y sin discusiones.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Empezó la sesión, de asuntos ordinarios con la aprobación del presupuesto de arreglo de la escuela de Benzu acordando que se haga la obra por concurso.

Se deniega a continuación una solicitud de don Liberto Martín, que pedía autorización para reparar el barracón que posee en el Llano de las Lias.

Después se da lectura a un escrito del Secretario de la Escuela de Artes y Oficios relativo al Conserje de la misma, para lo cual se acordó dirigirse al actual Conserje del Grupo Escolar de la Plaza de Azcarate, que como lo es de todo el grupo en donde se hallan instaladas dichas escuelas, debe atender las sin que por ello deba percibir gratificación alguna.

Se accede a lo solicitado por don Isidoro Cívico que pedía se le costeara el título de bachiller de un hijo el cual es becario del Ayuntamiento.

También se acuerda que la adquisición de los materiales para la escuela de Benzu se haga por gestión directa.

Igualmente se acuerda conceder una pensión de mil pesetas anuales a doña Francisca Maqueda, viuda que es del funcionario municipal don José Romá quea Gómez, fallecido y se desestima la instancia promovida por don Rodrigo Alvarez Albuera que solicitaba se le nombra Inspector de carruajes, por estimar esta Gestora que la plaza indicada se le reserva al que la tenía que ha marchado al frente y que una vez regrese en caso de que opte por quedarse en el Ejército, la plaza se deja a extinguir.

Se accede a lo solicitado por don José Valenzuela que funciona municipal concediéndole el quinquenio que pedía.

SECRETARIA

Es aprobado el pliego de condiciones para la subasta de las obras de ampliación de la Clínica de Urgencia.

Sobre la designación y aprobación del expediente instruido así como del examen llevado a cabo para cubrir una plaza de cabo en la guardia municipal, hay una pequeña discusión, puestas que a propuesta del tribunal examinador, se propone al Guardia Municipal don Claudio Homs para dicho ascenso.

El gestor señor Carmona hace saber que cuando se trató de dicho asunto en una de las sesiones anteriores, se dijo que la comisión encargada de los exámenes se ampliaría con dos más de los gestores lo que no se había efectuado.

El señor Secretario le contesta diciéndole que han estado que atense a lo ordenado por las ordenanzas Municipales aprobándose dicho ascenso no sin antes haber una pequeña discusión sobre los antecedentes del

indicado guardia, del cual solo se saben los que ha dado su jefe actual de la Guardia Municipal y que formaba parte del tribunal examinador.

Son aprobados a continuación los expedientes para el encalce de las escuelas del casco de la población y las del campo exterior, habiéndose adjudicado las primeras al pliego presentado por el contratista don Alfonso Roldán y las otras a don Francisco Torres, por ser dichas proposiciones las más económicas y convenientes.

OFICIOS

El secretario de la Corporación lee a continuación varias contestaciones a lo telegramas dirigidos a distintas personalidades con motivo del aniversario del paso del convoy y de la festividad y renovación del voto a la Santísima Virgen de África entre los cuales se hallan uno del excelentísimo General Millán Astray, otro del Jefe de la Legión y otro del Capitán de Infantería don José de Cozar Rodríguez.

También se discute una factura presentada por los gastos de entierro de la Madre Superiora del Asilo, acordándose sea pagada al propio Asilo para que sea dicha institución la que efectúe los gastos parciales.

A continuación se lee una comunicación de la Jefatura Provincial de la Falange Feminista Tradicionalista relativa a la cesión por el Ayuntamiento de la Cantina Escolar de San Amart a la Falange para que se hiciera cargo Auxilio Social de la misma. En dicha comunicación aparece ser que la Falange indica no puede contraer compromiso alguno con las condiciones que propone el Ayuntamiento por lo que la Corporación acuerda que la Cantina Escolar de San Amart vuelva de nuevo a hacerse cargo el Ayuntamiento.

El Interventor señor Martínez Berrie da cuenta a la Corporación sobre las obras que se van a realizar por cuenta de Recons trucción Nacional y Obras Públicas correspondiente al ensanche de la carretera a la Puntilla, para lo cual propone la aprobación por el Ayuntamiento de la cesión de todos los materiales de dicho terreno que procedan de la concesión del Puerto Franco, acordándose así.

Después hay una pequeña discusión para la aprobación de unos expedientes de expropiación correspondientes uno, a don Francisco Matías en el cual existía una pequeña diferencia de cien pesetas y otra correspondiente a una casa de la calle de Fernández en la cual igualmente existe una diferencia de la valoración entre lo que proponían los señores arquitectos Municipales y lo que los propietarios solicitaban de unas doscientas pesetas.

Como las cantidades no merecen la pena discutirse, y las obras de expropiación son de una urgencia son aprobados ambos expedientes.

REUGOS Y PREGUNTAS

El señor Jiménez Olmedo da cuenta a la corporación de que una casa que existe en la calle de Clavijo la cual se halla completamente derruida sirve en la actualidad de depósito de basuras y de cobijo a mendigos lo que hace que sea un foco de infección y trabar sus puertas para que no puedan entrar en ella.

El gestor señor Díaz Muriel consume un turno para indicar a la Corporación se comine a la empresa de aguas de Ceuta para que se solucionara definitivamente el asunto del abastecimiento a la Ciudad, pues —dice— que aunque preventivamente se le ha arreglado es indispensable que la Empresa lo realice en forma de que el vecindario de la ciudad y sus barrios disfruten del precioso líquido.

Hemos recibido una atenta y simpática carta del frente, en la que el oficial clases y tropas de la sección de moteros del primer Tabor de Regulares de Alhucemas número cinco, solicita el envío de un gramófono que alivie su tedio en las horas de descanso.

Además "para que la gracia sea completa" interesan el envío de unos cuantos discos. De antemano dan las gracias a la generosa retaguardia, esperando tener muy pronto en sus manos lo que piden.

Haemos publicado el rasgo de estos bravos combatientes para los efectos oportunos.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra los sargentos don Bartolomé Pérez de Haba, y don Jerardo Redondo Garriola número 6. Leonides Herreros, Isidoro Herreros, Idefonso Herreros, Jesús Moradillo, Juan Gil Gil, Juan Roldán Agustín Hernández, Modesto Martín e Isacio Martín, todos ellos pertenecientes a la aviación militar de Cáceres.

OPERADO

Ha sido felizmente operado en la garganta el niño de 13 años Angel Alonso Barriento de esta el cual se encuentra perfectamente.

VIAJE DE IDA

La operación fué practicada por los afamados doctores La zarraga y Ulecia de esta, por lo cual están siendo muy felicitados.

VIAJE DE VUELTA

El paciente, fuera de peligro se espera que muy pronto haga su vida ordinaria, lo que nos alegra.

Junta de Subsidios pro combatientes

La idea muy patriótica por cierto que se lanzó hace varios días en las columnas del "Faro de Ceuta" ha dado el resultado magnífico, que de ella esperamos.

Todos los días acuden en manifestaciones patrióticas los buenos españoles a depositar su cuota nativo conque incrementar los fondos para el subsidio a nuestros combatientes.

En días sucesivos hemos dado cuenta de los donativos que se han recibido por este concepto de empleados y obreros que al cobrar los días de permiso que les correspondían las cantidades cobradas las han depositado íntegras para este fin humanitario y patriótico.

Ayer se recibieron en dicha junta los siguientes donativos de los empleados de la Casa de don José Ibáñez, de ésta.

De don Rafael Oulebras, 166'88; de don Andrés Moreno Lozano, 150 pesetas; don Francisco Velasco Benítez, 150 pesetas; señorita María Bohorquez López, 50 pesetas y don Manuel Vallejo 133'33 pesetas.

El rasgo loable por todos los conceptos de estos empleados de la Casa de Ibáñez, merece nuestro elogio y es muy digno de que cunda su ejemplo.

Abastecimiento de Aguas de Ceuta

AVISO

La Empresa de Aguas de Ceuta, pone en conocimiento de sus abonados, que con motivo de reparar algunas averías, que existen en las conducciones que dan agua a la población, se suspenderá el servicio de abastecimiento a la misma, los días 19, 20 y 21, desde las once de la noche a las siete de la mañana.

Ceuta 18 de agosto de 1937. LA EMPRESA

Lea Vd. "El Faro"

NOTICIAS VARIAS

DE UNAS MISAS

Al insertar en nuestro pasado número la escuela mortuoria, correspondiente a las misas que tendrán lugar hoy, en sufragio del alma del que en vida fué Capitán de Infantería, don Justino Blanco Consuelo, por oírlo involuntario dejó de aparecer el nombre de los padres del finado que son don Eustaquio Blanco y doña Consuelo Consuelo (ausentes), lo que con signamos hoy como aclaración.

PETICION DEL FRENTE

Hemos recibido una atenta y simpática carta del frente, en la que el oficial clases y tropas de la sección de moteros del primer Tabor de Regulares de Alhucemas número cinco, solicita el envío de un gramófono que alivie su tedio en las horas de descanso.

Además "para que la gracia sea completa" interesan el envío de unos cuantos discos. De antemano dan las gracias a la generosa retaguardia, esperando tener muy pronto en sus manos lo que piden.

Haemos publicado el rasgo de estos bravos combatientes para los efectos oportunos.

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra los sargentos don Bartolomé Pérez de Haba, y don Jerardo Redondo Garriola número 6. Leonides Herreros, Isidoro Herreros, Idefonso Herreros, Jesús Moradillo, Juan Gil Gil, Juan Roldán Agustín Hernández, Modesto Martín e Isacio Martín, todos ellos pertenecientes a la aviación militar de Cáceres.

OPERADO

Ha sido felizmente operado en la garganta el niño de 13 años Angel Alonso Barriento de esta el cual se encuentra perfectamente.

VIAJE DE IDA

La operación fué practicada por los afamados doctores La zarraga y Ulecia de esta, por lo cual están siendo muy felicitados.

VIAJE DE VUELTA

El paciente, fuera de peligro se espera que muy pronto haga su vida ordinaria, lo que nos alegra.

Junta de Subsidios pro combatientes

La idea muy patriótica por cierto que se lanzó hace varios días en las columnas del "Faro de Ceuta" ha dado el resultado magnífico, que de ella esperamos.

Todos los días acuden en manifestaciones patrióticas los buenos españoles a depositar su cuota nativo conque incrementar los fondos para el subsidio a nuestros combatientes.

En días sucesivos hemos dado cuenta de los donativos que se han recibido por este concepto de empleados y obreros que al cobrar los días de permiso que les correspondían las cantidades cobradas las han depositado íntegras para este fin humanitario y patriótico.

Ayer se recibieron en dicha junta los siguientes donativos de los empleados de la Casa de don José Ibáñez, de ésta.

De don Rafael Oulebras, 166'88; de don Andrés Moreno Lozano, 150 pesetas; don Francisco Velasco Benítez, 150 pesetas; señorita María Bohorquez López, 50 pesetas y don Manuel Vallejo 133'33 pesetas.

El rasgo loable por todos los conceptos de estos empleados de la Casa de Ibáñez, merece nuestro elogio y es muy digno de que cunda su ejemplo.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Para conocimiento del Comercio de esta ciudad, se hace saber que esta Comisión, procede el día 24 del actual, a las once horas, a la compra en segunda convocatoria, de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en los sitios de costumbre.

Ceuta 17 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal. El Secretario, V.º B.º El Presidente,

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

SERVICIOS DE AUTOBUSES PARA LOS HERIDOS DE GUERRA

Días pasados dimos a conocer el rasgo, digno de todos los elogios, que han tenido los empresarios y obreros de nuestra C. N. S., sindicato de transportes, que acordaron establecer un servicio gratuito de autobuses, para nuestros gloriosos heridos de guerra, que reciben asistencia en el Hospital Militar O'Donnell.

Habiendo sufrido algunas modificaciones el horario de salida de los vehículos, buscando la mayor comodidad de los heridos, lo consignamos a continuación, para conocimiento de los interesados.

SALIDAS

Primer autobús: De la Plaza de Azcarate, a las 9'30 horas. De la Plaza de los Reyes: Dos minutos después de su llegada. De la Plaza de San Sebastián: Dos minutos después de su llegada. De la Plaza de la Alhambra: Dos minutos después de la llegada.

Segundo autobús: De la Plaza de Azcarate a las 10'30 horas. Con las mismas paradas y salidas que el autobús anterior.

REGRESO

Salidas del Hospital O'Donnell a las 11 horas, el primero y a las 12 el segundo. Este horario se considera susceptible de modificaciones si la práctica lo aconseja, en cuyo caso se dará la oportuna publicidad a los cambios a efectuarse.

PRENSA Y PROPAGANDA

El camarada Mariano Aragón ha donado con destino a la C. N. S. dos facturas que hacen un total de pesetas 4115. Al hacer público este donativo, le damos las gracias a este camarada.

AUXILIO SOCIAL

Comedores infantiles del Grupo Escolar "Lope de Vega", barrada del Príncipe y Moros de Jadú

MENU

Día 17.—Almuerzo: Potaje de arroz con judías. Pescado frito. Comida: Sopa empanadas. Ensaladilla de patatas. Cítricos en dulce. Día 18: Almuerzo: Sopa de almajas. Huevos fritos con berenjenas. Comida: Ensaladilla de patatas. Pescado frito.

DONATIVOS

Una camarada de la Sección Femenina, 200 ptas. J. Biondi, 29'80 ptas. A. Serrán, 5 litros de leche. J. Delgado, un kilo de harina. Sr. Morán, tres kilos de pan. C. Paneque, 6'500 de tomates. Los panaderos, 484 panecillos. Moro Botijo, 5'00 ptas. Frasquito, 7 kilo sde jureles. Barco "Gumugu", 20 kilos de jureles. "Virgen de la Oliva", 25 kilos de jureles. Gaspar, 27 kilos de pescadillas. "La Liebre", 20 kilos de bogas. Todo esto recogido y entregado por Salvador y Frasquito.

La Legión, 5 kilos de arroz, 5 de judías, 5 de lentejas, 5 de azúcar, 20 kilos de patatas, 10 de pescado, 12 sandias, 50 huevos, 50 pimientos, 5 kilos de cebollas, uno de ajos, perejil y laurel, 10 latas de leche, 200 paquetes de galletas, 5 kilos de chocolate y cinco kilos de fideos.

A todos nuestra mayor gratitud por su generosidad para con los niños.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!
Ceuta 18 de agosto de 1937. II AÑO TRIUNFAL.

El Delegado Provincial

Guardia Civil. Comandancia de Marruecos.—Radio

Relación de las cantidades recaudadas desde el día 15 del mes anterior a igual día del mes de la fecha para comprar vestidos, mantas y zapatos a los niños y ancianos pobres de esta localidad.

En mi poder, de existencia en el mes anterior: 148'91 ptas. En cuenta corriente "Mantas para los pobres", 4.500'00. D. José Valdes, 5'00. Sr. Comandante Granado, pe setas 10'00. Sr. Comandante casa de Miguel, 5'00. Sr. Comandante camarero, pe setas 10'00. Sr. Comandante ultramarinos, 10'00. Doña Adelina Aguacil de Torres, un traje para niño y dos pesetas. Doña Rufina Romero de Fernández, 2'00. D. Manuel Sanromán, practicante, 5'00. Casa Tello, 25'00. Sargento de Ingenieros señor García, 5'00. Un señor que fué Guardia Civil, 100'00. D. Federico García Peñalver, 10'00. Doña Garmen Lozoya García, 7'00. Doña Angeles González Sánchez, 10'00. Capitán de Regulares de Tetuán núm. 1, señor Cardeñosa, 15'00. Penión Lolita, 5'00. D. Francisco Maqueda, 5'00. Tres voluntarios amigos de España, 38'00. Fotografía Moderna, 5'00. Paquitarra Martínez Soto, pe setas 5'00. Antofia Martínez Soto, 5'00. D. David Siboni, 10'00. D. Joaquín Guerrero, 3'00. D. Fernando Heralde, 10'00. D. Francisco Vicente Rodríguez, abogado de Ceuta, 50'00. Hermanos Moratinos, 5'00. Un señor Veterinario Militar, 25'00. Un señor Alférez de Cazadores, 5'00. Una patrulla de corazón, pe setas 25'00. D. Francisco Ladrón de Guevara, 100'00. Sr. Comandante Valdés, Alférez de Regulares don Lucia no Fernández Blanco y varias chicas, 50'00. Niños de don Antonio Delmas, 50'00. Doña María Sánchez de Penades, 25'00. Uno, 25'00. Luisa Alarcón, 10'00. D. Antonio Iglesias, 5'00. Sra. de Abudara, 10'00. D. José Vega, alférez de la Legión, 5'00. Doña María Jiménez de Vega, 5'00. Anitilla Vega, 5'00. Benadón hermanos, 32'00. Menahem M. Benatar, 50'00. Niña Ana María York, 5'00. D. Antonio García Hernández, 5'00. D. Domingo Fernández, café La Plata 10'00. Brigada Guardia Civil don Basilio Dominguez Orgaz, pe setas 10'00. (Continuará)

Intervención Regional de Yebala

COMISION LOCAL DE SUBSIDIOS A LOS FAMILIARES DE LOS MOVILIZADOS Y VOLUNTARIOS EN EL EJERCITO Y MILICIAS NACIONALES

Teniendo conocimiento esta Intervención de que algunas Entidades, Sociedades, comerciantes, industriales y patronos en general correspondientes a los números 1 al 200 inclusive, según las fichas que a cada uno de ellos les han sido entregadas.

LUNES: A las mismas horas: Los que cobran por el concepto de Faro forzoso, enfermo y de más atenciones benéfico-sociales.

MARTES: A las mismas horas: Familiares de movilizados en general desde el número 201 al 400 inclusive.

MIÉRCOLES: A las mismas horas: Familiares de movilizados e n general desde el número 401 en adelante y todos aquellos que por causa justificada no lo hayan podido efectuar en los días que se están señalando.

Se encarece la mayor urgencia en la entrega en estas oficinas de las certificaciones de incorporación a filas a cuantos familiares de movilizados y voluntarios les han sido pedidas a fin de completar sus respectivos expedientes.

Toda nueva petición de subsidio por éste concepto, deberá venir provista de dicho documento expedido en papel simple por el Jefe de la Unidad o Cuerpo

Tetuán, 14 de agosto de 1937. II AÑO TRIUNFAL. EL COMANDANTE INTERVENCIÓN REGIONAL, PRESIDENTE, JOSE FAURA.

DE TETUAN

La labor social de la Falange

UNAS CIFRAS.

Por la Delegación Sindical Local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Tetuán nos ha sido facilitado un pequeño estado comparativo de algunas secciones de esta Central correspondientes a los meses de Junio y Julio últimos.

Refiérese al censo de obreros colocados y parados en distintas ramas de la actividad social. He aquí, los elocuentes datos que se contienen en esa estadística.

Mes de Junio.—Albañiles colocados, 242. Albañiles parados, 58. Ayudantes de albañiles colocados, 12. Ayudantes de albañiles parados, 16. Carpinteros colocados, 89. Carpinteros parados, 15. Ayudantes de carpinteros colocados, 21. Ayudantes de carpinteros parados, 10. Ebanistas colocados, 10. Ebanistas parados, 2. Pintores colocados, 26. Pintores parados, 12.

Mes de Julio.—Albañiles colocados, 267. Albañiles parados, 30. Ayudantes de albañiles colocados, 27. Ayudantes de albañiles parados, 1. Carpinteros colocados, 104. Carpinteros parados, 4. Ayudantes de carpinteros colocados, 31. Ayudantes de carpinteros parados, 0. Ebanistas colocados, 12. Ebanistas parados, 0. Pintores colocados, 38. Pintores parados, 0.

Y UN COMENTARIO.

Muy breve. Los signos numéricos tienen una fuerza expresiva que apenas si exige el subrayado del comentario escrito. Ahí está, escueto, sustancial, el fruto de la perseverante actuación social de nuestros Sindicatos obreros. Justicia social es tarea predominante en los afanes del nuevo Estado nacional-sindicalista y en la genial inspiración del Caudillo. Ni un hogar sin luz, ni un hogar sin pan. Calladamente se va cumpliendo la consigna. A la luz viva de la verdad, la clase trabajadora — una de las más puras aristocracias de la España imperial — puede atender holgadamente al bienestar de los suyos, y recuperar, en la gran hermandad del trabajo, el sentido de la auténtica libertad y dignidad ciudadanas. Sin tiranías de dirigentes burgueses que juegan y medran con la falsa democracia; sin cotizaciones a crédito de una revolución estéril; sin el tinglado verbal reico de las turbias Casas del Pueblo; sin la huelga, sin el fantasma de lhambre, y sin el odio corrosivo y mortal. Con alegría, con afán de superación, con la vista fija en el sagrado trilema nacional — Por la Patria, el Pan y la Justicia — que es por donde apunta, en gozosa plenitud, el amanecer radiante de la revolución azul.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.—Tetuán.)

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 8 del próximo mes de agosto, y para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el día 14

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces
TREN CORREO NUM. 1									
Tetuán	0'00		0'00		Ceuta	0'00		0'00	
Málaga	0'14	1	0'17		Miramar	0'53	1	0'54	
Rincón	0'31	1	0'31		Castillejos	0'04	4	0'08 X M B	
Negro	0'58	1	0'51		Riffien	0'18	1	0'14	
Riffien	0'03	1	0'03		Negro	0'28	1	0'28	
Castillejos	0'07	1	0'08 X M B		Rincón	0'43	1	0'44	
Miramar	0'17	1	0'18		Málaga	10'08	1	10'08	
Mé. España	0'23	0	0'24		Tetuán	10'26			
Ceuta	0'28								
TREN MIXTO NUM. 21									
Tetuán	18'00		18'00		Ceuta	18'00		18'00	
Málaga	18'03	1	18'04		Miramar	18'27	1	18'28	
Rincón	18'28	0	18'28 X M B		Castillejos	18'31	1	18'30	
Negro	18'48	1	18'40		Riffien	18'54	1	18'50	
Riffien	18'58	1	18'57		Negro	18'03	1	18'04	
Castillejos	19'03	1	19'03		Rincón	18'24	0	18'24 X M B	
Miramar	19'13	1	19'14		Málaga	18'48	1	18'48	
Ceuta	19'19				Tetuán	19'08			
TREN MIXTO NUM. 22									
Tetuán	19'11								

Otras varias informaciones de radio y telegrafo

LA SITUACION EN MADRID CADA DIA QUE PASA VA DE MAL EN PEOR

Datos sobre la evacuación en estos últimos meses (POR TELEGRAFO)

Valencia, 18.—El departamento de Asistencia Social, del ministerio del Trabajo, ha facilitado una nota sobre la evacuación de Madrid. En ella se dice que durante los meses de junio y julio, y a pesar de la escasez de gasolina se ha con-

personas que fueron ejecutadas sin haber sido juzgadas. LOS VALORES ROBADOS EN EL BANCO DE BILBAO INCALCULADOS EN PARIS

Paris, 18.—Han sido detenidos por la Policía e incautados por las autoridades judiciales cinco vagones procedentes de Burdeos, en los que se transportaban documentos y valores procedentes del Banco de Bilbao, que fueron robados por los rojos separatistas antes de su total derrota en Vizcaya.

LAS MUJERES DE LA ASTURIAS ROJA TRATARON DE IMPEDIR LA SALIDA DE UN TREN MILITAR

Paris, 18.—Se tienen noticias que en las Asturias rojas, al igual que recientemente ocurrió en Gerona, grandes grupos de mujeres trataron de impedir la salida de un tren militar con destino al frente.

EL GOBIERNO INGLÉS ESTUDIA LA SITUACION DEL CONFLICTO CHINO-JAPONES

London, 18.—El periódico "Daily Telegraph" dice en su número de hoy, que ayer se reunió el consejo de ministros habiendo estudiado la situación del conflicto chino japonés.

EN SUIZA NO SE PERMITE LA ENTRADA A EQUIPOS DE FUTBOL SOVIETICOS NI ROJOS SEPARATISTAS

Berna, 18.—Se ha dictado una disposición prohibiendo la entrada en Suiza de equipos de futbol soviéticos, marxistas españoles y separatistas vascos.

EL NUEVO PRESIDENTE DE PARAGUAY JURA EL CARGO

Asunción, 18.—Hoy ha jurado el cargo el nuevo Presidente de la República Paraguaya, doctor Badia.

ANTE UN DISCURSO TRANSCENDENTAL DE MUSSOLINI

Roma, 18.—El próximo día 19, el Duce pronunciará un discurso, al terminar las maniobras militares, abordando la política interior italiana y la internacional.

UNA TREGUA PARA LA EVACUACION DE SHANGHAI

Paris, 18.—Los gobiernos de China y Japón han llegado a un acuerdo a fin de dar tiempo a que se verifique la evacuación de los súbditos extranjeros de Shanghai. A este fin se ha acordado una tregua en las hostilidades.

"CLARIDAD" CULPA A PRIETO DEL DESASTRE ROJO EN BRUNETE

Madrid, 18.—El órgano madrileño de Largo Caballero, "Claridad", dice: "El enemigo, después de su última ofensiva en el sector Centro ha vuelto a atacar Santander con grandes fuerzas, coqueando a nuestros soldados en situación difícil. Por ello se ha de energizar una acción ejemplar, que ya está tardando. Los culpables son el Gobierno y los responsables de lo que ocurre. Mejor dicho, la culpa correspondiente por, porque a Prieto y nada más, porque ya se ha visto que en Brunete toda la culpa de lo ocurrido fué exclusivamente suya."

EN LONDRES SE AFIRMA QUE LOS SOVIETS INTENTAN COQUEAR A LOS NAVIADOS NAVAL EN EL CANTABRICO

Londres, 18.—En los círculos políticos reina gran inquietud ante los conocidos proyectos de Moscú y Valencia de recurrir a los más execrables procedimientos a fin de provocar un conflicto internacional.

SE TIENEN NOTICIAS QUE HACEN SUPONER QUE LOS SOVIETS TRATAN DE REALIZAR UN ATENTADO NAVAL EN EL CANTABRICO, DE MÁS GRAVEDAD QUE LOS OCURRIDOS ÚLTIMAMENTE EN EL MEDITERRANEO.

SUIZA CONTRA EL COMUNISMO

Berna, 18.—El Consejo Federal ha aprobado la ley votada en Ginebra el 13 de junio del corriente año, por la que se prohíbe la existencia, en ese cantón, de todas aquellas asociaciones afiliadas directa o indirectamente a la Internacional Comunista.

LOS SANGRIENTOS DISTURBIOS DE ALICANTE

Paris, 18.—El periódico "Le Jour", refiriéndose a la situación en la España roja, dice que el movimiento extremista ha ganado en la costa levantina y que se confirma que en Alicante una gran multitud se manifestó en forma tumultuosa por las principales vías de la ciudad al grito de "Pan, paz y rendición!"

LA POLICIA CATALANA DESCUBRE UN DEPÓSITO DE ARMAS, TANQUES Y CAMIONES QUE SON ENTREGADAS AL EJERCITO DEL ESTE

Barcelona, 18.—En una torre de la avenida Francisco Ascaso, la policía catalana descubrió un gran depósito de armas, así como varios tanques y camiones, que han sido puestos a disposición del ejército del este.

LOS CEMENTERIOS CLANDESTINOS EN BARCELONA

Barcelona, 18.—Beltran Quin tencargo, que como es sabido fue encarado para el asunto de los cementerios clandestinos, ha dicho que son numerosos los cadáveres que pertenecen a

EL BALNEARIO DE CORCONTE HA APARECIDO COMPLETAMENTE DESTROZADO

Letreros de los rojos que han sido encontrados en los comedores y dormitorios. - Las blasfemias de los milicianos contra sus jefes (POR TELEGRAFO)

Vitoria, 18.—Se ha tomado por nuestras heroicas tropas, Corconte. El balneario presenta un aspecto triste; todo allí está roto y sucio. El comedor completamente destruido y en los dormitorios, han sido instalados letreros cuya redacción inhumana es en todo punto impropia reproducir.

Pero en estos letreros, que en su mayoría son pornográficos, se refleja muy bien el estado de ánimo de los rojos; con tanto duras blasfemias contra sus jefes.

En uno de ellos, se viene a decir, lo siguiente: "Mientras al batallón de Bruno Alonso, se le niega permiso para descansar, y a lo sumo se autoriza por veinticuatro horas, los jefes gozan de la mayor libertad, y esto solo puede resolverse de una manera: a tiros".

Obrero: Necesitas de la Patria, como necesitas de la familia. Serás FUERTE Y PODEROSO, cuando pertenezcas a una NACION FUERTE Y PODEROSA. Obrero: No olvides que la Patria y la Familia TE REPRESENTAN.

EL TORPEDEO DEL PLAN BRITANICO POR RUSIA Y FRANCIA OBEDECE AL DESEO DE TENER LIBERTAD PARA LOS ENVIOS A LA ESPAÑA MARXISTA

De ahí que los comisionados de Valencia tengan toda clase de facilidades

Perpignan, 18.—El torpedeo al plan británico, y en general de toda la política de No Interven- ción, por parte de Rusia y Francia, responde en sus otros puntos al deseo de tener la libertad de acción para volcar toda clase de elementos bélicos en la zona roja.

Pues bien, las piezas han sido adquiridas y dentro de muy pocos días, empezará su envío a España, vía Cerbere, siendo la casa Castelló y Garriga, de Cerbere, la encargada de su tránsito.

UN POLICIA DE LA GENERALIDAD LLEGA EN AUTOMOVIL A PERPIGNAN CONDUCIENDO A UNOS COMISIONADOS ROJOS QUE SIGUEN EN TREN A PARIS

Perpignan, 18.—Hace unos días llegó a Perpignan, Carlos Busquet, policía de la Generalidad, con un automóvil, marca Buick, de Madrid, conduciendo a unos comisionados rojos, que siguieron en el tren para Paris.

Ha manifestado que las autoridades rojas han dado orden de capturar, vivo o muerto a Aurelio Fernández.

Dice también que Assens, jefe de las patrullas de control se halla instalado en Ginebra, viviendo del producto de sus robos y también que los hermanos de Aroles han desaparecido seguidamente, en cumplimiento de órdenes del gobierno de la Generalidad.

Croniquilla del frente de Madrid

SIGUE EL ASTRO REY ABRASANDO LAS TRINCHERAS E INMOVILIZANDO A LOS SOLDADOS

Radio Nacional A. Z., 18.—Hoy el frente de Madrid era un verdadero horno, en el que se cocían nuestros bravos muchachos en las trincheras des nuchas de toda protección.

Por ello la jornada ha sido sudorosa pero de calma absoluta en el aspecto guerrero.

A media tarde por la sierra el cielo comenzó a nublar y con la esperanza de que la tormenta estallase y el agua nos saliese hasta los huesos y nos refrescase un poco, estuvimos pendientes algún tiempo, pero como otros días, el bárbaro sol de agosto dispuso las nubes y nos quedamos sin la tan deseada ducha celeste.

Sigue, pues, la calma y sigue el astro rey siendo el amo de los frentes de Madrid. Mientras tanto las afiladas puntas de nuestras bayonetas siguen vigilando el Madrid sitiado.

UNOS AVIADORES SOVIETICOS QUE HAN SIDO HECHOS PRISIONEROS FORMULAN INTERESANTES DECLARACIONES

La provocación bolchevique como arma para evitar el reconocimiento de beligerancia a la España Nacional

Salamanca, 18.—Aviadores soviéticos y miembros de una sección soviética de tanques recientemente hechos prisioneros, han declarado que hace poco se han organizado unas escuadrillas de aviones pintados con los colores nacionales españoles cuyas bases están en Murcia.

Su jefe es un coronel llama do Petrof. La misión de aquellos es la de bombardear navios extranjeros, con el fin de provocar incidentes, siendo estos achacados a los nacionales.

El coronel Petrof tiene montada una oficina en Cartagena y trabaja en colaboración estrecha con el capitán de un barco soviético, que a su vez manda un cierto número de submarinos y torpederos hispano bolcheviques, cuya misión es la de provocar incidentes, atacando a los navios extranjeros, achacando luego la responsabilidad al gobierno nacional español.

Los miembros de una tripulación bolchevique procedente del este de la Unión soviética, han declarado en una reunión, que ya habían atacado, en algunas ocasiones, a barcos de potencias extranjeras, pero que, hasta ahora, no han tenido éxito.

La instrucción de los tripulantes de los submarinos, es muy insuficiente.

Los círculos nacionales españoles consideran estas declaraciones, como una prueba más de las afirmaciones hechas recientemente, al saber que se trata siempre de procurar que el crédito que tiene la seriedad de los nacionales españoles, sea de los Gobiernos inglés y francés desapareciera, con el fin de impedir que sea reconocido, por estos gobiernos como potencia beligerante, el Generalísimo Franco.

LOS RUSOS SE HAN APODERADO DE LOS SERVICIOS TECNICOS EN LA ZONA ROJA

Valencia, 18.—Se afirma que el Gobierno Negrin ha puesto los servicios de abastecimiento y las milicias de guerra en manos de técnicos extranjeros, la casi totalidad de elementos rusos, que al mismo tiempo llevan la dirección política y que están dispuestos a emprender una sangrienta persecución contra los anarcosindicalistas.

EL GOBIERNO INGLÉS DA ORDENES A SUS BUQUES DE REPELIR LAS AGRESIONES

Berlin, 18.—Las instrucciones dadas por el Gobierno inglés a sus buques de guerra para que contesten adecuadamente a cualquier agresión que se intente contra los barcos mercantes de nacionalidad británica, es acogida con elogios por la prensa alemana, que dice que con ella el Gobierno inglés, aunque algo tarde, aprobada actitud de Italia y Alemania, en los ataques realizados contra sus barcos por las naciones marxistas.

EL PLAN INGLÉS DE NEUTRALIDAD EN SHANGHAI SE HA ROMPIDO

London, 18.—La prensa diplomática inglesa, en un artículo de Shanghai, parece que no tiene éxito. Los embajadores ingleses en Nankin y Tokio han recibido órdenes para saber si las fuerzas chinas y japonesas podrían retirarse de Shanghai, si Francia, Inglaterra y los Estados Unidos se comprometiesen a defender los intereses nipones en la ciudad internacional.

En los medios ingleses se cree que la propuesta tropezará en primer lugar con la negativa yanqui.

Por otra parte el Japón con el pretexto de que tiene que defender a los súbditos de su país residentes en Shanghai, tampoco está dispuesto a aceptar.

LA ARTILLERIA CHINA BOMBARDEA DOS BARCOS QUE EVACUACION JAPONES EN SHANGHAI

Tokio, 18.—Cuando zarparon de este puerto dos buques japoneses con súbditos japoneses evacuados en la ciudad, que eran, evacuados, la artillería china abrió fuego contra ellos alcanzándolos y causando numerosos muertos y heridos.

LA ESCUADRA INGLESA IRA A VENECIA

La Prensa italiana lo considera como un gesto de buena amistad

Roma, 18.—La Prensa italiana anuncia la visita de la escuadra inglesa del Mediterráneo al puerto de Venecia, lo que se considera como un gesto de gran amistad.

La flota inglesa sale de Malta y llegará a Venecia el día uno de septiembre.

EN REINOSA SE COGIERON DOSCIENTAS MIL BOMBAS DE MANO

San Sebastián, 18.—Entre el material de guerra cogido a los rojos en Reinosa, figuran doscientas mil granadas de mano, que en su precipitada fuga no pudieron retirar los rojos. Los marxistas habían conectado a ellas un cable para hacerlas estallar pero la rapidez de nuestros soldados impidió el criminal propósito, consiguiendo coger el botín sin que se tuviese que lamentar una sola baja.

EN MONCADA LOS CAMPESINOS DEFENDEN A TIROS SUS COSECHAS CONTRA LOS AGENTES DE LA GENERALIDAD

Barcelona, 18.—Ayer se registraron vivos tiroteos entre manifestantes sindicalistas y guardias de asalto y carabineros.

Cerca de Moncada se registró un choque entre campesinos y los agentes encargados de incautarse de las cosechas recién recolectadas. Los pue- blos se defendieron a tiros y rechazaron a los agentes. Los agentes destituyeron al ayuntamiento, destituyeron a los ediles y ex pulsaron de la localidad a los izquierdistas. Tuviéron que ir de Barcelona, importantes fuerzas de asalto para dominar el pueblo de Moncada.

MANIOBRAS DE LA ESCUADRA AEREA FRANCESA

Paris, 18.—Han comenzado en el sur de Francia las grandes maniobras de la flota aérea francesa, que se verifican en la línea comprendida entre Burdeos y los Alpes franceses.

Toman parte en estas maniobras aéreas veinticuatro escuadrillas, de las cuales diez con sus efectivos de guerra completos. Durarán hasta el miércoles de la semana próxima.

ANTE LA REUNION DEL PARLAMENTO CATALAN

Paris, 18.—Para esta tarde está anunciada la sesión de apertura del parlamento catalán, habiéndose tomado numerosas precauciones en evitación de incidentes, siendo custodiado el palacio por fuerzas del general Pozas.

También Companyans ha tomado sus medidas para que no se produzcan discusiones. El pronunciará el discurso político y los diputados tendrán que limitarse a dar su conformidad.

LA CARESTIA DE LA VIDA EN RUSIA

Paris, 18.—La Agencia Radio de algunos datos sobre la carestía de la vida en Rusia, entre los que figuran los siguientes:

Una camisa cuesta cincuenta rublos, un traje de seiscientos a dos mil cuatrocientos y un millón 220 rublos.

Destaca que un obrero especializado gana un jornal mensual de trescientos a cuatrocientos rublos y un peón de doscientos a doscientos cincuenta rublos, lo que explica perfectamente la miserable vida del pueblo ruso.

SIGUE EL VICTORIOSO AVANCE EN SANTANDER EN DIRECCION A LA COSTA

Burgos, 18.—En el frente de Santander, nuestras tropas continúan cubriéndose de gloria. Nuestros soldados han continuado hoy su avance hacia el Cantábico, sin que los rojos demoralizados traten de hacer gran resistencia. En grandes masas, que podríamos llamar — si no nos causasen un poco de pena su triste sino — manadas, se presentan ante este Ejército, magnífico de España al que tanto injuriaron. Toda su

huesa palabrería de antes se ha venido abajo y ya nadie cree en las teorías marxistas.

Hoy se han tomado importantes pueblos entre ellos Bárcena de Pie de la Concha y alturas inmediatas a él, situada a 18 kilómetros al norte de Reinosa.

Durante la noche pasada se presentaron a nuestras líneas 1.700 milicianos y en el día de hoy otros más, algunos de ellos en unidades completas y forma das.

Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

La aviación nacional arroja proclamas sobre Santander

Radio Nacional A. Z., 18.—A las catorce horas del día de hoy las fuerzas nacionales, con el apoyo de nuestra aviación que se hallaban a veinticinco kilómetros de Reinosa.

Según los informes que se reciben, el avance de hoy ha sido casi un paseo militar, pues en nuestros soldados apenas si en contraron enemigos en su grupo. Doscientos milicianos en prisa se entregaron a nuestros soldados.

Entre los presos hechos los últimos días, se encuentran varios oficiales de las brigadas internacionales.

Durante todo el día la aviación nacional voló sobre todos los frentes de Santander, bombardeando las concentraciones de rojas y las fortificaciones que defienden la capital.

Otro escuadrilla de aviones voló sobre Santander arrojando millares de proclamas, en las que se da cuenta de los magníficos avances realizados por nuestras tropas y se invita al vecindario a pedir la rendición para evitar los males de la guerra, que el Ejército de Franco hace siempre lo posible por no llevar a las ciudades.

Breve crónica de la situación militar

Las operaciones realizadas por nuestras tropas durante el día de ayer, cierran el primer ciclo de nuestra ofensiva y en el breve espacio de cuatro días creemos que no es posible realizar más, ni efectuarlo con más precisión que lo han realizado nuestras columnas.

La línea del frente de Santander llevaba mucho tiempo estacionada y frente a nuestras posiciones y trincheras se oponían las marxistas, tratando de evitar unos y otros posibles filtraciones.

Los partes de estos frentes llevaban varios meses recogiendo los clásicos "tiroteos y cañoneo sin importancia" y la línea antes de iniciarse nuestra ofensiva actual, corrió por Barbazar, Barruelo, Santullano, Aguilera de Campo, continuaba por las márgenes interiores del río Ebro, Sargentos de Lora, su biendo aquí en dirección al valle de Mena, por la zona de Bricala.

La línea, según esto, presenta un entrante de posiciones marxistas dentro de nuestro frente, pero la operación realizada en estos cuatro días, por el Alto Mando español, ha sabido darse cuenta de esta situación y se agruparon elementos de combate, en los dos extremos de esta gran bolsa y se les hizo avanzar, aborradamente, en territorio rojo, en movimiento convergente. De esta forma, la mayoría de las posiciones marxistas han sido cogidas de revés, sin que los jefes rojos hayan podido utilizar sus fuertes defensas, ni los grandes contingentes de milicianos, que en el sur de la bolsa habían acumulado.

El avance en los dos extremos del sector de Reinosa y Corconte fueron coronados en el día de ayer con el establecimiento de contacto de las tropas legionarias con las brigadas de Navarra, en el sector de Orzales. Este contacto ha tenido por objeto el cierre completo de la bolsa, con el consiguiente coto de miles de prisioneros y enorme botín de guerra, de los que nos habla el parte de ayer.

Han quedado por nuestros unos cuarenta pueblos de bastante importancia, entre los que destaca Reinosa. El terreno liberado, suma una extensión de 1.125 kilómetros cuadrados y se han capturado dos trenes completos con víveres y material bélico.

Han sido rebasadas la línea férrea La Robla-Valmaseda y la carretera que une las rutas generales Palencia-Santander y Burgos-Santander. A partir de ahora, la comunicación de Burgos con Reinosa, se habrá simplificada en un cincuenta por ciento.

El avance simultáneamente con la limpieza que se realiza en retaguardia continúa impetuoso. Los calles de Paz y del Bisaya, se encuentran ya bajo los pies de nuestros soldados.

Y para finalizar esta crónica haremos la relación de los pueblos y posiciones conquistados, durante el día de ayer, que son los siguientes:

Cota 1.361, situada al oeste del vértice Roperio, puerto de Cabuérniga, Callejones, La Muela, Robledo, La Calesona, Pantoño, Vértice de Haro, Fuente del Moro, San Marío y Gelluones.

También han sido copados dentro de la bolsa, entre otros muchos los pueblos de Arroyo y Malataya.

Las tropas legionarias, por su parte, han ocupado Medajón, Prio, Cuelo, Espina, Peñas Gordas, cota 1.199 y demás alturas divisorias, situadas al norte del Puerto de Escudo.

Terminamos esta impresión con las mismas palabras del Boletín del Cuartel General: "La derrota del enemigo no puede ser más completa y adquiera para él caracteres de verdadera catástrofe".

LA FARSA DE LAS CORTES ROJAS

Valencia, 18.—Como era de esperar la farsa de las Cortes rojas, así se llama de representación. Así se han tenido que conformar con celebrar dos sesiones mensuales.

El Gran Oriente de la Masonería Martínez Barrio, ha dicho que la próxima semana celebrarán dos reuniones parlamentarias y que ya no volverán a reunirse hasta octubre.

UN IMPORTANTE DONATIVO

Burgos, 18.—La colonia española de Hamburgo, dirigida por el cónsul de España don Juan García Ontiveros y su señora, mostrando una vez más su ejemplar patriotismo, ha enviado un importante donativo a la Excmo. Sra. Condesa de Jordana, que consiste en crecida cantidad de prendas de destino a las camaradas que li- bera nuestro glorioso Ejército. Algunas personalidades extranjeras se han sumado y han contribuido también a la iniciativa de dicha colonia.

El Comité Nacional de Hospitales y Scorro a los evadidos de la zona roja, se ha hecho cargo del donativo y nos complace en publicar esta aportación a su labor que es un nuevo caso del entusiasmo con que se adhieren al movimiento nacional las colonias españolas de todo el mundo.

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS